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ELUS ET SERVICES S’ENGAGENT 
QUOTIDIENNEMENT  
À PRÉSERVER ET À AMÉLIORER 
NOTRE CADRE DE VIE… 

3
ÉDITO

JEAN-LUC CHERVIN 
Maire de Riorges 
Vice-président  
de Roannais Agglomération

Chaque jour nous constatons que le dérèglement climatique est bien une réalité 
et qu’il s’accélère. Partout sur la planète, les catastrophes naturelles se succèdent 
à une fréquence accrue.  

Même avec un nombre de climatosceptiques de plus en plus faibles, il n’en demeure 
pas moins important pour nous tous de continuer à être sensibilisés à cette question 
afin de trouver des solutions pour demain. C’est pour cette raison que j’ai décidé 
de faire venir Benoit Laignel (membre du GIEC et professeur des universités 
en géosciences et environnement). Lors de sa conférence qui s’est tenue à la salle 
du Grand Marais le 2 février dernier, nous étions plus de 200 personnes pour 
écouter ces constats et analyses quant à l’impact du dérèglement climatique 
à l’échelle de la planète mais également à celle de notre région. Comme lui, il nous 
semble indispensable de conserver un peu d’optimisme tout en gardant en tête 
les enjeux forts qui nous attendent dans les années à venir.  Il nous appartient 
de changer nos comportements et d’œuvrer de manière commune à l’amélioration 
de notre environnement.  

Au niveau communal, élus et services s’engagent quotidiennement à préserver 
et à améliorer notre cadre de vie… Mais la poursuite de ces actions ne peut se faire 
sans que la commune ait des finances saines et un budget maitrisé. 

Ce budget, nous l’avons présenté lors du conseil municipal qui s’est tenu ce 18 mars. 
Nous l’avons réalisé en maintenant les taux de la taxe foncière et de la taxe 
d’habitation (pour les résidences secondaires). Depuis 1998, les taux communaux 
n’ont pas augmenté, ils ont même baissé en 2022 et 2023. Les recettes fiscales 
ont été estimées d’une manière prudente et nous sommes à ce jour en attente 
de subventions ce qui nous permettra de réduire en cours d’année l’emprunt 
d’équilibre prévu à hauteur de 1 410 000 €. La dette de la commune demeure 
largement inférieure à la moyenne des communes de la même strate 
démographique et préserve ainsi largement la capacité d’investissement pour les 
prochaines années. En 2024, ce sont 4 millions d’investissements qui seront réalisés.  

Notre feuille de route reste la même et est conforme à nos engagements avec 
la même volonté d’accompagner au mieux les Riorgeois dans leur quotidien 
en anticipant, à l’échelle communale, les grands enjeux de demain tant sur 
le plan social qu’environnemental. 

Jean-Luc Chervin a fêté le centenaire 
de Mme Fernande Desportes

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL 
LE 2 MAI 2024 À 20H30, À L’HÔTEL 
DE VILLE OU À SUIVRE EN DIRECT 
SUR WWW.RIORGES.FR. 
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RETOUR EN IMAGES

1_ Le mercredi 17 janvier, le repas des vœux des 
aînés, organisé par le CCAS, a rassemblé 420 Riorgeois 
de plus de 73 ans au gymnase Léo Lagrange.  
2_ De premiers ateliers À Ciel Ouvert se sont tenus 
dans les groupes scolaires riorgeois, du 22 au 
30 janvier. Les différents groupes participeront à la 
création de l’œuvre collective La lune au-dessus de la 
rivière, imaginée par Tereza Holà et Hynek Skotàk, 
artistes associés de l’édition 2024.   3_ 12 545,72 € 
ont été récoltés lors du Téléthon 2023 ! Le maire 
Jean-Luc Chervin et les élues référentes au Téléthon 
Chantal Lacour et Brigitte Macaudière ont remis le chèque 
à l'AFM Téléthon Loire Nord le vendredi 26 janvier.  

3

2
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4
4_ Fin janvier, les célèbres lettres de Riorges de Gérard 
Kiss ont été réinstallées à Gallieni, lieu emblématique de 
la vie associative et sportive riorgeoise.  5_ Début février, 
les élèves des quatre groupes scolaires ont participé au 
permis internet, encadré par le service jeunesse et la police 
municipale.  6_ Le vendredi 2 février, la municipalité 
a reçu Benoît Laignel, membre du GIEC international 
pour une conférence et un temps d’échanges sur le thème 
« Le changement climatique : prise de conscience et 
appropriation des enjeux. » dans la salle du Grand Marais.  
7_  Les Mardi(s) du Grand Marais, ont accueilli 
plus de 500 personnes pour la soirée inédite du duo 
Riorgeois Malaka, le mardi 20 février. 5
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Les services municipaux et le centre social 
l’Arbre à Chouettes ont travaillé main dans la 
main pour réaménager la cour du centre social 
et le local qui accueille le club des jeunes. 
Fin janvier, un arbre à chouettes a été installé 
devant l’entrée du centre social.

L’arbre à chouettes a été réalisé et installé par les services 
municipaux et peint et décoré par Béatrice Combaret et 
Evelyne Catheland, deux animatrices de l’accueil de loisirs 
du centre social. Cet arbre à chouettes sert de panneau 
directionnel, indiquant où se trouvent les différentes activités 
du centre (crèche, accueil de loisirs, service familles...) 
Le service Patrimoine et Energies a fabriqué de nouveaux 
meubles pour la bibliothèque du centre social et participé 

à la rénovation de la salle de la maison MILLET accueillant 
le club des jeunes. Le plafond, la peinture, les menuiseries, 
les sols, la plomberie, la cuisine, l'aménagement extérieur et 
l'électricité (en régie directe) ont fait l'objet de travaux pour 
un coût de 56 300 € TTC. La municipalité a aussi effectué 
et financé des travaux dans la cour du centre social 
(réseaux d’eau, sols, clôture...) pour un coût de 73 361 € TTC. 
La CAF a subventionné les travaux à hauteur de 20 000 €. 
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LES SERVICES MUNICIPAUX 
DONNENT UN COUP DE JEUNE 
AU CENTRE SOCIAL

Les trois tisaneries, réparties sur les trois étages ont été rénovées 
afin d’être plus ergonomiques. Leur rénovation comprend le 
réaménagement complet des kitchenettes ainsi que la mise en place 
de divers placards permettant de stocker du matériel utilisé par le 
personnel, mais aussi les résidents et les familles tels que des jeux 

de société. Ces grandes tisaneries sont très utilisées, car les résidents y prennent le 
petit déjeuner ainsi que le repas du soir et apprécient aussi de se tenir dans ces espaces 
qui bénéficient d’une belle vue sur le parc Françoise Dolto. 
Les travaux de rénovation de la résidence ont débuté en 2023 par l’installation 
de nouvelles chaudières. Les dernières rénovations concernent la peinture, les 
menuiseries, la plomberie sanitaire, l’agencement, la climatisation, les luminaires. 
Les services techniques ont repris l’ensemble des réseaux électriques. Les fenêtres 
de chacune des tisaneries ont été remplacées, tandis qu’un brise-soleil orientable 
a été installé pour une meilleure isolation de la résidence. Des climatisations seront 
également installées dans les zones de circulation et les lieux communs, à chaque 
étage et dans l’unité de vie protégée (UVP). Leur livraison est prévue en avril 2024.

Gestionnaire de la résidence, le CCAS a mis en œuvre 
des travaux d’entretien afin d’améliorer les conditions 
de vie des résidents, pour un coût de 416 953 €. 
Les tisaneries de chaque étage ont été rénovées.

LA RÉSIDENCE QUIÉTUDE 
SE REFAIT UNE JEUNESSE 

C’EST D’ACTU
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C’EST D’ACTU

Pourquoi as-tu rejoint la PMM ? 
Le Lieutenant est intervenu dans mon lycée pour nous 
présenter la PMM, on a décidé d’y aller avec des amis. 
On peut aussi passer le permis bateau.  

Comment se passe une journée de formation ? 
Les matins, il y a la montée du drapeau, j’adore ce 
moment ! On a des cours sur la Marine, comment utiliser 
le FAMAS (fusil d’assaut). Ce n’est pas comme au lycée, 
c’est sympa. Le repas du midi est très convivial. 
On fait du sport l’après-midi.  

Qu’est-ce qui te plait le plus ? 
L’esprit de cohésion, on est tous frères et soeurs. Dans la rue, 
on dit “oh un frère de la PMM”. J’aime beaucoup les 
cérémonies, on se sent militaire, on fait partie de l’Armée. 
Je ne pensais pas que j’allais autant aimer l’exigence. 
Le stage de 5 jours à Toulon nous a permis d’être au plus près 
des unités de la Marine. 

Le prochain cycle commencera en septembre 2024, 
 les inscriptions sont ouvertes. 
→ Renseignements : pmm.roanne.fct@def.gouv.fr  
→ Instagram : pmm_roanne_officiel

→ Le livre est disponible en librairie (18 €)  
et chez les auteurs : rene.frery@gmail.com 
et fredericmure@rocketmail.com.   

DÉCOUVRIR LA MARINE  
AVEC LA PRÉPARATION  
MARINE MILITAIRE
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Ce stage gratuit, d’une quinzaine de samedis 
à Roanne, s’adresse aux jeunes de 16 à 21 ans. 
Tout à droite de la rangée du haut, Naël, un jeune 
riorgeois fait partie de la promotion 2023-24.  

“La nature de Nancy Wake m’a explosé au visage, c’est une 
femme libre qui va avoir une résilience exceptionnelle pour 
devenir ce qu’elle est devenue” confie-t-il.  
Journaliste, elle interviewe Hitler en 1934, s'engage dans 
la Résistance en 1939 et devient espionne des services 
secrets de Churchill. Elle est parachutée en Auvergne en 
1944 et dirige un maquis. Elle fait libérer des prisonniers, 
échappe aux pièges de la Gestapo. Cela lui vaut le 
surnom de la souris blanche. 

Une anecdote sur Nancy Wake ? 
" Elle est dans un wagon avec deux grosses valises quand 
un homme la baratine. Nancy entend que c'est un Allemand 
qui parle français. Elle joue la carte du charme et lui 
demande de porter les valises. Dans la gare, ils se font 
contrôler par des agents nazis et l'homme sort un laissez-passer. 
Elle comprend qu'il est de la Gestapo. Elle demande un taxi, 
en change rapidement pour éviter d'être suivie."

René Fréry s’est associé à Frédéric Mure 
pour créer un album graphique “Nancy Wake 
ou Lorsque la souris blanche australienne 
défiait la sombre Gestapo”. Un combat pour 
la liberté, contre l'antisémitisme et tous les 
ostracismes. 

RENÉ FRÉRY ET 
FRÉDÉRIC MURE RACONTENT 
NANCY WAKE, RÉSISTANCE 
AUSTRALIENNE ET FEMME 
LA PLUS DÉCORÉE DE LA 
SECONDE GUERRE MONDIALE



CADRE DE VIE : LES ÉLUS À VOTRE ÉCOUTE

RÉUNIONS PUBLIQUES DANS LES QUARTIERS 

LE POINT PAR QUARTIERS
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Afin de faciliter l’information et l’échange avec les citoyens, la municipalité 
avait convié les habitants à des réunions publiques dans les différents 
quartiers de la commune, en février et mars dernier. Toutes les demandes 
exprimées par les habitants lors de ces réunions ont été prises en note et 
transmises aux élus et services municipaux concernés pour donner suite. 
Ces rencontres sont organisées tous les 18 mois. Les prochaines réunions 
publiques se tiendront en novembre 2024.

Plus de 300 personnes ont assisté aux réunions publiques.

rue du Docteur Roux.

SECTEURS GALLIENI – CANAUX 
SAINT-ALBAN – MARCLET 

 
→ Vitesse et stationnement rue du Docteur Roux : 

des bornes ont été installées et le marquage 
au sol réalisé.  

→ Trafic sur la Route d’Ouches : un signalement 
a été transmis à la Police Nationale qui a fait 
plusieurs contrôles. Depuis, rien à signaler.  

 
→ Interrogations sur l’urbanisation de la rue Pierre Loti : 

après une rencontre entre les élus et les riverains, 
un square de plus de 1500 m2 est prévu dans 
l'aménagement.

8
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CADRE DE VIE : LES ÉLUS À VOTRE ÉCOUTE

SECTEUR PONTET 

   
→ Rue des Noyers et Ravel : des travaux de réfection 

des trottoirs dans les rues et dans le quartier ont été réalisés.  
→ Lampadaire de la Maison de Quartier hors-service : 

le lampadaire a été remplacé par un éclairage LED, 
moins énergivore.  

→ Vitesse et virages rue Denis Papin : des bornes ont été 
installées et des contrôles de vitesse sont effectuées par la Police 
Municipale et la Police Nationale. Il est toutefois impossible 
d’officialiser matériellement du stationnement car la largeur 
de la voie est insuffisante.  

→ Haies débordant sur le trottoir vers le groupe scolaire du Pontet : 
les haies ont été reprises et des courriers sont régulièrement 
envoyés aux riverains pour rappeler de tailler leurs haies. 

→ Marquage au sol Pont de la Villette : le marquage a été 
repositionné pour favoriser la visibilité des usagers.

SECTEURS RIORGES CENTRE – 
BOURG – BEAULIEU  

 
→ Riverains du bar des Poupées : 

le passage Dubreuil, 
un aménagement paysager 
et des stationnements plus 
sécurisés ont été créés. 

 
→ Bâtiment de la friche Verchère : 

la Police Municipale 
et le propriétaire sont 
déjà informés du désordre. 
Le bâtiment devrait 
être démoli, dans le cadre 
de l'OAP Riorges Centre. 

SECTEURS COMBRAY – LA VILLETTE – NOBILE – COLLÈGE   

 
→ Proposition de signalétique pour les véhicules à moteur impasse 

Clémenceau : des panneaux de signalisation ont été installés.  
→ Surveillance aux abords du collège : la présence de la Police 

Municipale a été renforcée principalement les fins d’après-midi 
pour effectuer des contrôles de vitesse et lors de la sortie de cours.

Les demandes qui portaient sur 
des compétences non communales 
ont été transmises aux autres 
organismes Roannais Agglomération, 
Roannaise de l’Eau, OPHEOR) et 
font l’objet d’un suivi de la part 
des services

9

Le trottoir du côté du square a été 
enherbé et repris afin de ne pas être 
abîmé par les racines des arbres.

Le passage Dubreuil a été créé 
en mai 2023.
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Le budget primitif de l’année 2024 a été approuvé lors du Conseil municipal du lundi 
18 mars. Il permet d’anticiper et d’offrir une vision globale des dépenses et recettes 

de la commune pour l’année à venir. Il permet également  
de définir la politique financière de la commune, et de déterminer  

les principaux investissements et actions conduites.

Le budget 2024 :
des dépenses maîtrisées 

permettant l’investissement



2 547 000 €
∙ Agrandissement et rénovation du 
∙ Groupe scolaire du Pontet Maternelle 2e tranche
∙ Vestiaires Galliéni 1ère tranche + chaudière
∙ Parvis château
∙ Entretien des bâtiments

1 002 000 €
∙ ZAC du triangle des Canaux

1 312 000 €
∙ Maintien des subventions aux associations 
   (hors CCAS et centre social)
∙ Parc Galliéni : basket 3x3 et padel
∙ Local ORMA
∙ Réfection piste athlétisme
∙ Programmation culturelle et festive

2 473 000 €
∙ Enfouissement des réseaux 
   d’éclairage public rue Pierre Semard
∙ 2e tranche rue P. Semard
∙ Rénovation et entretien de la voirie

1 293 000 €

1 503 000 €1 508 000 €

∙ Dont remboursement dette : 793 000 €
∙ Cette dépense regroupe l’ensemble des services 
   fonctionnels de la mairie, dont les salaires du personnel

3 555 000 €

Charges et 
administration générale

Vie ScolaireEnvironnement
cadre de vie

voirie vie associative

aménagement urbain

bâtiments

action sociale

Hors opérations d’ordre.
Les charges de personnel
sont répartis dans chaque item.

culture & sportÉclairage public
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UN BUDGET SOLIDE ET RESPONSABLE

UNE SECTION DE FONCTIONNEMENT À 13 722 658 € 
Les dépenses de fonctionnement concernent la gestion courante des services de la 
collectivité. Ces dépenses portent autant sur les services mis à la disposition des habitants 
que de l’acquisition du petit matériel, l’entretien des bâtiments que sur les frais de personnel. 
Ces dépenses sont équilibrées par les recettes de fonctionnement qui proviennent de l’impôt 
et de diverses taxes, de dotations versées par l’Etat ou d’autres collectivités ainsi que des 
recettes municipales perçues, entre autres, pour la restauration scolaire, la billetterie, 
les concessions ou encore divers loyers. 

UNE SECTION D’INVESTISSEMENT À 7 250 316 € 
Il s’agit de la part du budget consacrée aux grandes opérations qui seront réalisées dans 
l’année. En 2024, 4 080 000 € seront dédiés à la concrétisation des projets municipaux. 
Ce chiffre correspond aux dépenses réelles d’investissement hors remboursement 
du capital de la dette et opération d’ordre.

COMMENT  
SE COMPOSE  
LE BUDGET  
DE LA COMMUNE ?
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Nabih Nejjar 
Adjoint délégué aux 
finances et aux 
ressources humaines

« Un budget donne le pouls et le signal. Riorges est une ville 
relativement peu endettée. L’indicateur qui mesure 
l’endettement met les voyants au rouge lorsque celui-ci est à 
12 ans. À Riorges, il se situe entre 2 et 3 ans. Dans le Budget 
Primitif, l’emprunt est estimé à 1 410 000 euros, en fonction 
des subventions attribuées, il sera revu à la baisse. 
En 2023, nous avions 1,4 million d’euros d’emprunt ramené 
à 690 000 euros grâce aux subventions obtenues.  
 
Notre bonne gestion nous a permis, pendant deux années 
consécutives, de baisser les taux permettant d’alléger un peu 
la charge fiscale de la taxe foncière sur les Riorgeois. 
Ces baisses des taux représentent 224 000 euros en 2023 et 
260 000 euros en 2024 de recettes fiscales en moins pour la 
commune. Cette année, malgré le maintien de notre taux 
communal, la revalorisation fixée par l’Etat va générer une 
augmentation de 3,9% de cette taxe.  
 
Cette bonne gestion nous permet également d’absorber la 
hausse du point d’indice des fonctionnaires qui a augmenté 
de 1,5% en 2023, augmentant ainsi la masse salariale sans 
que la mairie ne recrute plus d’agents. Bien entendu, ces 
augmentations, décidées par l’Etat, ont eu lieu sans aucune 
compensation. La commune ayant un nombre d’agents 
inférieur à la moyenne des communes de même strate, nous 
avons pu, contrairement à d’autres collectivités, absorber 
plus facilement cette augmentation.  Nous avons également 
choisi d’accorder la prime inflation aux agents de la ville pour 
un montant d’environ 65 000 euros. Nous avons décidé 
qu’à Riorges, les fonctionnaires territoriaux ne devaient pas 
être discriminés par rapport aux fonctionnaires d’Etat et 
de la fonction publique hospitalière.   
 

Nous possédons une bonne capacité à investir. Le Budget 
d’Investissement 2024 est le plus important de ce mandat. 
Tous nos projets inclus dans notre plan de mandat sont 
en passe d’être réalisés et avons même été au-delà… 
Nous pouvons faire cela car notre autofinancement 
demeure important. Nous arrivons à contenir notre budget 
de fonctionnement et soutenons trois structures que nous 
considérons comme essentielles sur la commune à savoir 
le centre de santé, le CCAS et le centre social.   
 
Nous mettons beaucoup de moyens pour la jeunesse 
et soutenons les établissements scolaires de la commune 
notamment avec le budget de fonctionnement des écoles, 
des cantines ainsi que des investissements sur les 
équipements. Nous soutenons également le collège même 
si ce n’est pas de notre compétence, ainsi que tous les projets 
pour l’enfance et la jeunesse que l’on continue de développer.  
 
Nous restons très actifs sur la culture notamment avec notre 
saison culturelle des Mardi(s) du Grand Marais, la biennale 
d’art actuel « À Ciel Ouvert » ou encore la Fête du 
Développement Durable qui aura lieu à l’automne prochain.   
 
Notre budget intègre également l’aide au tissu associatif. 
C’est une constante à Riorges. C’est un soutien direct en 
fonctionnement mais aussi en termes de facilité d’accès aux 
salles municipales. Le service association fait également un 
gros travail d’aide logistique.  
 
Cette bonne gestion permet également à la municipalité de 
dégager des fonds pour assumer des choix politiques forts. 
Ainsi, la mise en place du centre de santé municipal dont 
l’intérêt est aujourd’hui reconnu par tous a bénéficié d’une 
subvention d’équilibre de 60 000 euros, qui sera ajustée 
en fonction du besoin. L’objectif de conforter ce service 
aux Riorgeois, traduit les valeurs et les engagements de la 
politique municipale. »  
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PARC ET CHÂTEAU DE BEAULIEU 
→ 193 000 € 
Le parvis du château de Beaulieu sera mis 
en accessibilité pour les personnes à mobilité 
réduite. Une réflexion sur l’inclusivité sera 
menée autour des aires de jeu du parc Beaulieu.

DE NOUVEAUX ARBRES 
→ 20 000 € 
Le service Parcs et Paysages Durables 
plantera plus de 100 arbres sur la commune 
(chênes verts, lilas des Indes, savonniers...). 

VOIRIE 
→ 251 232 € 
La municipalité réaménage sa voirie et son 
patrimoine (voie verte route d’Ouches, 
place Verdun, pont du Mayollet) 
et entretiennent l’éclairage public. 

PLAINE DE LA RIVOIRE 
→ 10 000 € 
Le parcours de santé et les cheminements 
de la Plaine de la Rivoire seront retravaillés 
et repensés sur plusieurs années.

QUARTIER BEAUCUEIL 
→ 49 100 € 
Une étude sera menée pour diagnostiquer les 
besoins de l’école Beaucueil, des associations 
riorgeoises, de circulation et de stationnement. 

PARC SPORTIF GALLIENI 
→ 408 710 € 
Le réaménagement du parc sportif Gallieni 
se poursuivra avec la création de 2 terrains 
de padel, 4 terrains de basketball, 2 tables 
de tennis de table et la reprise de la piste 
d’athlétisme. Les vestiaires, la chaudière et les 
skydomes du gymnase Gallieni seront rénovés.

CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL 
→ 401 766 € 
Suite à la rénovation du Centre Technique 
Municipal, les aménagements extérieurs 
et paysages seront créés et des arbres plantés 
sur le site. 

GROUPE SCOLAIRE DU PONTET 
→ 580 000 € 
L’école maternelle du Pontet fait l’objet d’une 
rénovation. Les travaux, qui se sont déroulés 
sur deux années budgétaires, se termineront 
pendant les vacances scolaires d’avril.

SCÈNE DE LA SALLE DU GRAND MARAIS 
→ 42 000 €

ZAC DES CANAUX 
→ 536 000 €  
Les travaux consisteront en la dépollution 
et à la restructuration des espaces publics. 

RUE PIERRE SEMARD 
→ 927 987 € 
La deuxième étape de la rénovation de la rue 
Pierre Semard (1,6 km) s’étendra du carrefour 
Burellier au carrefour Chevignon – Semard. 
Une voie verte réservée aux modes doux 
et un stationnement sera en chicane 
seront aménagés.

QUELS PROJETS 
MENÉS EN 2024 ?
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Dix arbres et du mobilier urbain ont été installés dans le parc du Pontet,  
à la suite des ateliers participatifs menés avec les habitants et les associations. 

LE PONTET ACTEUR DE SON CADRE DE VIE

En 2023, 10 arbres ont été plantés 
dans le parc du Pontet afin d’offrir aux 
riverains des zones ombragées, propices 
aux activités extérieures estivales. 
Des bancs et des tables ont été installés 
en février 2024. Une table de ping-pong 
sera prochainement positionnée et un 
terrain de pétanque matérialisé à côté 
de la Maison de quartier, courant 2024. 
La fontaine à l’entrée du parc a été 
démontée. L'installation d'un appui-vélos, 
d’un totem et la signalétique des rues 
Calmette et Papin sont à l’étude. 
La haie à côté de la Maison paroissiale 
sera remplacée par de nouveaux 
végétaux mieux adaptés au climat 
et faciles d’entretien. L’accès au parc, 
par cette entrée, deviendra accessible 
aux PMR et aux poussettes.  
Le coût global de ces aménagements 
s'élève à ce jour à 53 420 euros. 

CADRE DE VIE

« Cette démarche participative permet aux habitants, aux associations et aux 
élus de se rencontrer afin d’échanger, de proposer des idées et de coconstruire des 
projets. C'est aussi l'occasion pour les participants de découvrir les contraintes 
techniques et financières de la réalisation d'un projet. Par cette démarche, nous 
souhaitons continuer d'impliquer les Riorgeois dans la vie de leur quartier 
et tisser aussi du lien social renforçant le bien vivre à Riorges. »

Brigitte Bonnefond 
adjointe déléguée au développement durable,  
à la participation citoyenne, au jumelage et aux coopérations

RIORGES A REÇU LE LABEL 3E FLEUR 
DES “VILLES ET VILLAGES FLEURIS”

La ville de Riorges, ville nature, 
a reçu la 3e Fleur par le label 
Villes et Villages Fleuris, 
lors des remises départementales 
et régionales.

La politique volontariste de la 
commune axée autour de la nature, 
l’implication d’acteurs politiques, 
associatifs et citoyens, le patrimoine 
naturel de Riorges, les moyens mis 
en œuvre par les services techniques 
et les nombreux aménagements 
pour améliorer le cadre de vie de 
ses habitants ont permis à Riorges 
d’obtenir une 3e Fleur et de figurer 
parmi l’une des treize villes les plus 
récompensées de la Loire. 

Le Maire Jean-Luc Chervin, Jean-Luc Reynard, conseiller municipal délégué aux parcs, aux paysages 
et aux déplacements, Marc Champault, responsable du service Parcs et Paysages Durables, lors de 
la cérémonie de remise régionale.
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À quelques pas de la plaine de la Rivoire, 
la résidence partagée des Lodges du Prieuré 
accueille des personnes âgées encore 
autonomes mais seules. Hanane et Mickaël 
Chalvet, à l’initiative du projet, souhaitent 
ainsi créer du lien social entre ses habitants.   
 
Cette résidence partagée de 300m2 comporte 8 studios 
individuels de 20m2 chacun (lit, fauteuil électrique, télévision, 
table et chaise, kitchenette, salle de bains et toilettes ainsi 
qu’une terrasse individuelle) et d’espaces collectifs dont une 
cuisine, un salon, un jardin et même un potager.  
Ils constatent que “beaucoup de proches qui vieillissent sont 
encore autonomes. Nous souhaitons leur proposer une prise en 

charge adaptée.” Le concept de la résidence repose sur 
la création de lien social et la lutte contre la solitude.  
Aux côtés des habitants, une personne sera présente dans 
les locaux pour s’occuper de l'animation de la résidence 
en proposant activités et sorties et gèrera l'entretien, la 
blanchisserie, et la préparation des repas du midi avec les 
résidents. Ces derniers prépareront leurs petits-déjeuners 
et leurs dîners en toute autonomie. En cas de besoin, 
Hanane et Mickaël Chalvet, habitant juste à côté de la 
résidence, sont joignables.  

→ 06 11 86 64 83 - leslodgesduprieure@laposte.net 
1634 A rue Saint Alban

→ 04 82 82 97 97 - administratif@biotime-technology.com 
71 impasse Clément Ader

À RIORGES, BIOTIME 
BIOMETRICS S’EXPORTE 
DANS LE MONDE ENTIER

Biotime Biometrics est une entreprise 
spécialisée dans la biométrie depuis 2006. 
Afin de poursuivre son développement, 
elle s’est installée à Riorges dans des locaux 
plus grands et mieux adaptés à son activité.  
 
L’entreprise propose des lecteurs et capteurs biométriques 
pour la sécurité physique et logique: biométrie à empreinte 
digitale, reconnaissance faciale, iris, lecteurs de cartes... 
Ces produits sont utilisés pour du contrôle d’accès et 
davantage depuis la crise du COVID. Biotime Biometrics 
vend ses solutions auprès d’un réseau d’intégrateurs et autres 
distributeurs dans le monde entier. Ils coûtent entre 500 € 
et 3000 € et nécessitent des portes déjà électrifiées. 
L'entreprise vend les capteurs auprès d’intégrateurs 
et d’électriciens et les programment à distance. 
Biotime Biometrics s’est installé à Riorges en novembre 
2023, sur un site flambant neuf pour travailler dans de 
meilleures conditions. “Nous avions besoin de plus d’espace 
et nous avons pu l’optimiser pour travailler plus efficacement 
et dans plus de confort.” confie le gérant Mehdi Himeur.   
Aujourd'hui, 10 personnes travaillent sur le site. 
L'entreprise est le plus gros distributeur d’Idemia, société 
française, numéro 1 de la biométrie dans le monde. 
Implantée à Riorges, elle l’est aussi à Dubaï et à New York. 

ÉCONOMIE

LES LODGES DU PRIEURÉ :  
UNE RÉSIDENCE PARTAGÉE  
POUR CRÉER DU LIEN SOCIAL
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Le Loire Ladies Tour est la première 
compétition féminine de haut-niveau 
organisé dans le Département. Riorges sera, 
de nouveau, ville étape, le 21 avril. 

LE LOIRE LADIES TOUR  
REVIENT À RIORGES !

La création de ces terrains s'inscrit dans la création de pôles 
tennistique et baskeballistique attractifs en accompagnant le 
Club Riorgeois de Tennis et le Basketball Club de Riorges dans 
leur croissance et le développement de leurs pratiques sportives. 
Les publics scolaires, extrascolaires, sport-santé, porteurs 
de handicaps, disposeront de créneaux réservés.  
Ces travaux s’inscrivent dans la seconde phase du réaménagement 
du parc sportif Gallieni qui comprend aussi l’installation de deux 
tables de tennis de table et d’une aire de détente et de repos arborée. 
En 2025, les vestiaires du gymnase Galliéni seront réaménagés, 
en concertation avec les clubs utilisateurs. 

DES TERRAINS  
DE PADEL ET DE BASKET 
3X3 VONT ÊTRE 
INSTALLÉS À GALLIENI
Les travaux d’installation de deux 
terrains de padel et de quatre 
terrains de basket 3x3 dans le parc 
Gallieni ont débuté. Ils s’inscrivent 
dans le cadre du plan « 5 000 
terrains de sport de proximité », 
porté par l’Agence Nationale du 
Sport (ANS), en amont de l’accueil 
à Paris des Jeux Olympiques de 2024.

La 2e édition du Loire Ladies Tour, organisé par le 
Département de la Loire et RP Events, se tiendra le samedi 
20 avril à Veauche et le dimanche 21 avril à Riorges.  
Vingt équipes de 6 coureuses du meilleur niveau français 
(Continentale UCI, Nationale 1, Nationale 2) et international 
(Belgique, Pays-Bas) seront au départ. Des équipes régionales 
et départementales seront également invitées.  
L’étape riorgeoise sera longue de 107 km et comptera 
1000 mètres de dénivelé positif. Les équipes passeront deux fois 
à Riorges, permettant au public de suivre la course au plus près. 
Le départ, le sprint intermédiaire et l’arrivée de la course 
se feront rue Pasteur, devant l’hôtel de ville. 
Eloïse Lainé, directrice sport de RP Events constate que “Le Loire 
Ladies Tour devient un événement incontournable du Département 
de la Loire et partage des valeurs de dépassement de soi, de 
combativité tout en soutenant le développement du sport féminin.”

UN VILLAGE DÉPART À RIORGES 
Cette année, un village départ sera installé sur le parvis 
de l’hôtel de ville. Des exposants, producteurs locaux 
et des vélocistes vous accueilleront dans leurs stands. 
Des animations pour toute la famille seront proposées.

SPORT

LE PROGRAMME DU 21 AVRIL : 

→ 10h : Ouverture du village                                       
→ 10h30 : Présentation des équipes                         
→ 12h : Départ de l’Étape 2                                         
→ 15h : Remise des prix 

Les conditions de circulation vous 
seront communiquées prochainement.  
Découvrir le parcours sur  
www.loireladiestour.fr
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RIORGES ET LE RAIL, 
UN SIÈCLE ET DEMI 
DE MARIAGE

À Ciel Ouvert remplit trois objectifs qui vont bien au-delà d'une 
exposition d’art in situ. Promouvoir une expression artistique vivante 
et contemporaine renouvelant notre vision du patrimoine humain 
et naturel du territoire ; rendre l’art accessible à tous et sensibiliser 
largement le public en portant un intérêt particulier à la médiation 
et encourager la création, le développement de la culture et du 
tourisme sur le territoire.  
 
UN PARCOURS EN PLEINE NATURE 
Le parcours d’art actuel À Ciel Ouvert est une biennale proposant 
des œuvres invitant à (re)découvrir la Plaine de la Rivoire, zone 
naturelle protégée de 10 hectares classée « Site naturel remarquable ». 
Le parcours est en accès libre et gratuit. 
 
DES ŒUVRES PROFESSIONNELLES ET DES ŒUVRES 
PARTICIPATIVES CRÉÉS AVEC LES ARTISTES ASSOCIÉS, 
LES FAMILLES ACCUEILLIES PAR LE CENTRE SOCIAL ET 
LE CCAS 
Sept œuvres ont été sélectionnées par le jury pour l’édition 2024, 
auxquelles s’ajouteront deux œuvres collectives. Ces dernières résultent de 
20 jours d’ateliers menés les artistes associés Tereza Holà et Hynek Skotàk 
avec les classes élémentaires de Riorges, les familles et les seniors accueillis 
par le centre social l’Arbre à Chouettes et le CCAS de la commune.  
 
LA CULTURE ACCESSIBLE À TOUS 
Situé dans la plaine de la Rivoire, le parcours d’art À Ciel Ouvert 
porte une attention particulière à l’accessibilité. Des visites adaptées, 
gratuites, seront proposées au fil des 5 mois d’exposition.  
- Des visites adaptées aux personnes à mobilité réduite, en partenariat 

avec l’association Petits Sabots et Grandes Oreilles 
- Une visite audiodécrite adaptée aux personnes ayant une déficience 

visuelle, en partenariat avec l’association Mon Regard 
- Une visite en langue des signes française (LSF) adaptée aux personnes 

sourdes et malentendantes, en partenariat avec Mots Croisés 
- Un livre de jeux créé par le service jeunesse avec la police de caractère 

Open-Dyslexic pour augmenter la lisibilité pour les lecteurs dyslexiques. 
 
→ Renseignements : acielouvert@riorges.fr ou au 04 77 23 80 27 
 

Plus de 700 employés travaillaient  
à la Rotonde de la Villette en 1937.  
L'association Initiatives 42153 organise 
une conférence sur l’histoire du chemin 
de fer à Riorges depuis plus de 100 ans, avec 
Frédéric Toublanc, auteur de nombreux livres 
à ce sujet et spécialiste reconnu dans la région. 
La conférence, gratuite, se tiendra le vendredi 
5 avril à 17h, à la maison de quartier du Pontet.

CULTURE

À CIEL OUVERT,  
BIEN PLUS 
QU’UN PARCOURS  
D’ART ACTUEL 

Frédéric Toublanc, spécialiste du 
chemin de fer dans la région, tiendra 
une conférence gratuite « Riorges 
et le rail, un siècle et demi de 
mariage », le vendredi 5 avril à 17h, 
à la maison de quartier du Pontet. 

L’œuvre participative « Tous au 
coche » lors de l’édition 2022.

La 8e édition du parcours d’art actuel À Ciel Ouvert 
se tiendra du 8 juin au 8 novembre 2024. 



du 4 novembre au 22 décembre

N U M É R O S  U T I L E S
Hôtel de Ville 
Du lundi au jeudi, de 8h30 à 12h  
et de 13h30 à 17h30  
Le vendredi, en continu de 9h à 16h 
Accueil : 04 77 23 62 62  
mairie@riorges.fr 
Prendre rendez-vous avec un élu 
04 77 23 62 65 

Centre de santé municipal 
Consultations sur rendez-vous  
uniquement.  
04 77 23 62 43  
Horaires d’ouverture du standard :  
du lundi au vendredi, de 8h à 18h, 
sans interruption. 

Urgences 
Urgences SAMU : 15 
Police Secours : 17 
Pompiers : 18 
Numéro d’appel d’urgence gratuit  
depuis un portable : 112

MISE EN PLACE DES CONTRÔLES D’ACCES DANS LES DECHETERIES 
À compter du 15 avril, Roannais Agglomération met en place un 
contrôle d’accès pour accéder à ses déchèteries. Les particuliers 
habitant l’agglomération pourront accéder aux déchèteries 
gratuitement sur présentation d’un QR code. 
2 possibilités pour obtenir le code : 
→ Sur icitoyen, dans l’onglet “environnement - propreté - déchets”. 
→ Pour les personnes n’ayant pas internet, des formulaires 

papiers sont à disposition au service cadre de vie, en mairie. 
Une enveloppe T vous permettra de retourner le formulaire 
complété, accompagné des justificatifs demandés. Dès que 
les éléments seront validés par le service en charge des 
inscriptions, vous recevrez un badge. 

Plus d’informations sur le site de Roannais Agglomération 
ou au 0 800 17 34 50 (numéro vert)

CONDOLÉANCES AUX PROCHES 

Jacques FOUCART, 88 ans (15 janvier) 
Aimée GREDER veuve CHALUMEAU, 93 ans (28 janvier) 
Alphonse BOURGEOIS, 91 ans (05 février) 
Ginette LÉPINE (PEURIÈRE), 92 ans (07 février) 
Colette SANTONI PREHER veuve BLANC, 89 ans (07 février) 
Marguerite CHABROL, 98 ans (12 février) 
Marc GERBE, 66 ans (13 février) 
Hervé RABY, 55 ans (15 février) 
Roger DESPALLES, 96 ans (29 février)

FÉLICITATIONS AUX NOUVEAUX ÉPOUX 
Yasin YENI, opérateur de production et Funda YENIL, opératrice de production,  
mariés le 24 février 2024. 
Mickaël FOUILLAT, agent de production Michelin et Myriame LENOIR,  
agent de production Michelin, mariés le 2 mars 2024.

Pratique  
Roannaise de l’eau : 04 77 68 54 31 
Service des déchets ménagers –  
Roannais Agglomération : 0 800 17 34 50 
Urgence dépannage électricité (Enedis) :  
09 72 67 50 42 
GRDF urgence sécurité gaz (numéro vert) :  
0 800 47 33 33 
STAR (transports en commun) : 04 77 72 77 27 
Pôle Emploi : 39 49
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ÉTAT CIVIL ET BRÈVES

FÉLICITATIONS AUX PARENTS
Charlie PAUPERT née le 18 janvier 2024 
Taline HIJAZI née le 24 janvier 2024 
Janna LACHHAB née le 17 février 2024 

Alma GHALOUL née le 17 février 2024 
Elween SICARD née le 19 février 2024  
Taïm BEN HAMDA né le 21 février 2024

AGENDA

DIMANCHE 7 AVRIL 
LOTO DE L’ACCUEIL SOLIDAIRE EN ROANNAIS 
14h, salle du Grand Marais 
 
VENDREDI 12 AVRIL 
SOIRÉE JEUX EN FAMILLE 
17h30, salle du Grand Marais 
Entrée libre - 04 77 23 80 24 
 
SAMEDI 13 AVRIL 
SOIRÉE DANSANTE DU CENTRE SOCIAL L’ARBRE 
À CHOUETTES 
18h, salle du Grand Marais 
5€ (gratuit pour les adhérents) 
 
DU 13 AU 28 AVRIL 
EXPOSITION : VALÉRIE ROUQUIÉ (DESSIN) 
De 14h à 18h, château de Beaulieu 
Entrée libre - 04 77 23 80 27 
 
DIMANCHE 14 AVRIL 
LOTO DE L’ASSOCIATION EN TOUTE QUIÉTUDE 
14h, salle du Grand Marais 
 
MARDI 16 AVRIL 
MARDI(S) DU GRAND MARAIS : CASSEGUEULE 
(POP-ÉLECTRO-HIP-HOP) + PETIT PETIT (ROCK 
POP PUNK OLD VINTAGE) 
21h, salle du Grand Marais 
Tarifs : 12€ / 10€ / 5€. 04 77 23 80 25/27 
 
SAMEDI 20 AVRIL 
SOIRÉE PAËLLA DU COMITÉ DES FÊTES DE RIORGES 
20h, salle du Grand Marais 
06 23 72 94 65 
 
DU 20 AU 28 AVRIL 
EXPOSITION DU CENTRE SOCIAL  
L’ARBRE À CHOUETTES (DESSIN, PEINTURE) 
De 14h à 18h, château de Beaulieu 
Entrée libre - 04 77 23 80 27 
 
DIMANCHE 21 AVRIL 
LOIRE LADIES TOUR 
Départ de l’étape à 12h devant l’hôtel de ville 
 
DIMANCHE 28 AVRIL 
LOTO DE L’AMICALE DU PERSONNEL DE RIORGES 
14h, salle du Grand Marais
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PAROLE À LA MAJORITÉ

PAROLE À L’OPPOSITION

TRIBUNES

SOURIEZ, VOUS ÊTES FILMÉS !  
Cette invitation humoristique qui indique la présence de caméras 
ne prête malheureusement plus à sourire dans notre commune. 
Un grand sentiment d’insécurité envahit, chaque jour, un peu plus, 
de nombreux Riorgeois. Monsieur le maire a beau répéter que 
Riorges est une ville tranquille, il ne se passe pas un jour sans que 
cette affirmation ne soit démentie par des faits divers. 
Vous avez forcément eu connaissance ou été confrontés à cette 
réalité : des dégradations, des vols de biens précieux, une atteinte 
à votre intimité mais aussi un violent choc psychologique. 
Hélas, les nombreuses plaintes pour intrusion, déposées par les 
habitants, restent, la plupart du temps, classées sans suite faute 
de preuves avérées. Le mécontentement et l’exaspération des 
citoyens riorgeois grandissent. 
Pourtant, des moyens existent. La mise en place de 
vidéosurveillance, dans des points stratégiques, démontre, comme 
à Roanne, que les faits de délinquance ont diminué de 50% 
depuis 2014. D’autres communes telles que Le Coteau suivent 
son exemple. Son rattachement au Centre de protection urbain de 
Roanne, permet aux forces de police de pouvoir visualiser 

les images en direct et d’avoir accès aux enregistrements. 
Vous comprendrez que l’équipement en vidéosurveillance est 
un des axes prioritaires de notre plan de campagne. 
Nous sommes également interpellés, de manière récurrente, sur des 
faits qui tendent à démontrer le traitement inéquitable des habitants 
riorgeois en matière d’urbanisme. Sachez que nous aurons à cœur 
de traiter toutes les situations, de façon objective et équitable, 
en respectant les règles établies. 
L’objectif 2026 se profile. Nous vous invitons, quelles que soient vos 
sensibilités, à nous rejoindre. C’est la confrontation de différentes 
opinions, idées et regards qui nous permettra de former une équipe 
plurielle. C’est avec ces conditions de représentativité que nous 
construirons un projet cohérent pour l’ensemble des quartiers, 
qui correspondra aux attentes des habitants. 
Alors n’hésitez pas à nous contacter sur notre boîte mail 
contact@riorges2026.fr, nous serons heureux de vous compter 
parmi nous et de pouvoir travailler ensemble. 
 
Bérenger CENTI, Bernard JACQUOLETTO, Vincent MOISSONNIER, 
Gaétan REDEUILH, Cathy REMY-MENU & Catherine ZAPPA

Chères Riorgeoises, Chers Riorgeois,

Le Budget 2024 voté en mars a acté le maintien des taux 
d’imposition de la Taxe Foncière sur les propriétés bâties et non 
bâties, après deux années consécutives de baisse des taux 
(seule commune du département à le faire) pour amortir la hausse 
des valeurs locatives. Ce budget, construit avec rigueur dans les 
conditions difficiles (inflation, hausse des coûts de l’énérgie, 
des matières premières, etc.), est un budget tourné vers l’avenir. 
Il assure le maintien de la qualité des services aux habitants et plus 
particulièrement les scolaires et la jeunesse, le soutien toujours 
conforté à notre tissu associatif vecteur du dynamisme de notre cité, 
maintient en conditions opérationnelles nos équipements et permet 
les investissements nécessaires pour le futur de la commune et 
son attractivité. 
Après 2023 et ses nombreuses réalisations et lancements de 
chantiers, 2024 poursuivra cet élan avec un investissement important 
et des projets nombreux. Quelques illustrations non exhaustives : fin 
du Centre Technique Municipal, restructuration de l’école maternelle 
du Pontet, poursuite de la rue Pierre Semard, poursuite du parc 
sportif Galliéni (2 terrains de padel, 4 terrains de basket 3x3, mobilier 
urbain), parvis du château de Beaulieu, travaux de voirie, changement 
de la chaufferie gymnase Galliéni et Salle du Grand Marais. 
En février, le Centre de Santé Municipal a soufflé sa deuxième 
bougie, au bénéfice de plus de 2100 personnes qui ont enfin trouvé 
un médecin traitant. Le CSM est une belle réussite au service 

de nos concitoyens, confortons-le et travaillons ensemble pour 
son développement. 
Le printemps est là et l’été approche avec ses animations, ses 
festivités et nous l’espérons le beau temps. La Fête des Fleurs et des 
produits du terroir ouvrira sa 37e édition au bonheur des 20 000 visiteurs 
habituels. Début juin, aura lieu le lancement de la biennale À CIEL 
OUVERT, quand l’art s’invite dans la plaine de la Rivoire et rejaillit 
sur notre ville. Il y aura aussi la fête de la musique, les feux de la 
Saint-Jean, les animations d’été (gratuites et ouvert à tous) et bien 
sûr le feu d’Artifice du 13 juillet, à l’occasion de notre fête nationale.  
Les élus référents par quartier (coordonnées sur le site (www.riorges.fr) 
sont à votre écoute pour faire le lien avec le Maire et les services. 
N’hésitez pas à les contacter. 
Le Maire et l’équipe majoritaire vous souhaitent un beau printemps, 
de profiter des nombreuses animations municipales, et restent 
à votre disposition. 
 
Le Maire J.L. CHERVIN et les élus de la majorité : V.MOUILLER, 
E.MICHAUD, I.BERTHELOT, N.NEJJAR, N.TISSIER-MICHAUD, 
J.BARRAUD, B.BONNEFOND, A.CHAUVET, D.CORRE,                     
J-L.REYNARD, M.SCHMÜCK, P.BARNET, P.PATIN, T.ROLLET, 
M.BOUCHET, D.DEBATISSE, C.SCHÜNEMANN, B.MACAUDIERE, 
C.LACOUR, M.CELLIER, V.MACHON, R.MOUSSE, A.RICCETTI, 
C.SEON, B.PARIS, J.CLERET




